

## **Anne-Katrin Ziesak ist neue Leiterin der LutherMuseen in Wittenberg**

*Seit dem 1. Juni leitet Anne-Katrin Ziesak, bisher wissenschaftliche Mitarbeiterin bei den LutherMuseen, das Luther- und das Melanchthonhaus in Wittenberg.*

Lutherhaus  
Melanchthonhaus  
Luthers Geburtshaus  
Luthers Sterbehaus  
Luthers Elternhaus

[www.luthermuseen.de](http://www.luthermuseen.de)

### **Wittenberg, den 06. Juli 2023**

Zum 1. Juni 2023 hat Anne-Katrin Ziesak die Leitung der Museen Lutherhaus und Melanchthonhaus in Wittenberg übernommen. Die Historikerin und Ausstellungsmacherin ist bereits seit 2019 als wissenschaftliche Mitarbeiterin und Referatsleiterin Bibliotheken und Sammlungen bei den LutherMuseen tätig und bestens mit dem Lutherhaus und dem Melanchthonhaus vertraut.

Anne-Katrin Ziesak, Jahrgang 1965, studierte Geschichte und Bibliothekswissenschaften an der Freien Universität Berlin. In den gut 30 Jahren ihrer Berufstätigkeit arbeitete sie für verschiedene Museen und kulturelle Einrichtungen, darunter das Deutsche Historische Museum in Berlin, das Deutsche Hygiene-Museum in Dresden, der Verlag Walter de Gruyter, die Stiftung Brandenburgische Gedenkstätten, die Barbican Art Gallery in London und das Haus der Brandenburgisch-Preußischen Geschichte in Potsdam.

Einen Schwerpunkt ihrer bisherigen Arbeit bei den LutherMuseen bildet die Pflege, Erweiterung und Digitalisierung der historischen Sammlungen. Zudem ist sie Projektleiterin der Interimsausstellung „Buchstäblich Luther“ im Augusteum, die zu sehen sein wird, wenn das Lutherhaus aufgrund der anstehenden Baumaßnahmen schließt, sowie der neuen Dauerausstellung, die 2025 im sanierten Lutherhaus eröffnet werden soll.

Als Museumsmensch hat Anne-Katrin Ziesak langjährige Erfahrung in der Konzeptionierung und Realisierung von großen Ausstellungen und Publikationen. Unter anderem kuratierte sie die Projekte „Revolution von oben! Preußens Staatskanzler Karl August von Hardenberg“ (Potsdam 2009), die erfolgreiche Erste Brandenburgische Landesausstellung „Preußen und Sachsen. Szenen einer Nachbarschaft“ (Schloss Doberlug 2014) und die Nationale Sonderausstellung zum 500. Reformationsjubiläum „Der Luthereffekt. 500 Jahre Protestantismus in der Welt“ (Martin-Gropius-Bau 2017) mit dem Fokus auf Schweden, den USA, Tansania und Korea.

„Ich freue mich sehr auf die neue Aufgabe, die nun vor mir liegt, und die weitere enge Zusammenarbeit mit dem tollen und engagierten Museums-Team in Wittenberg.“, so Anne-Katrin Ziesak. „Dabei spielt in nächster Zeit natürlich die Konzeption und Umsetzung der neuen Dauerausstellung für das Lutherhaus eine zentrale Rolle. Aber natürlich liegt mir auch die weitere Entwicklung unserer Kulturellen Bildung am Herzen.“

Pressebilder stehen hier zum Download bereit:

<https://wolke.luthermuseen.de/s/CfGTynRiySAo2T8>

©LutherMuseen